

---

international. Sans votre participation diligente, les nombreux travaux entrepris dans les secteurs de l'énergie, de l'économie, du commerce, du désarmement et du développement et se trouvant actuellement à divers stades d'avancement ne progresseraient pas comme ils le doivent.

Mon message ne se veut pas un appel pressant, lancé aux États-Unis pour qu'ils continuent leur politique d'engagement, mais bien une promesse enthousiaste du Canada de continuer de servir avec ardeur les causes que nous défendons ensemble. J'entend en outre vous inviter, à ce moment décisif de l'histoire de nos deux peuples, à vous consacrer de nouveau à l'instauration d'un climat général de confiance entre les hommes.

Dans le discours auquel j'ai fait allusion tout à l'heure, George Washington dénonçait les ruses insidieuses de l'influence étrangère et conseillait de refuser toute alliance permanente avec l'étranger. Or me voici, un étranger moi-même, en train de m'efforcer, insidieusement ou pas, vous en jugerez, d'inciter les États-Unis à s'engager plus à fond par de nouvelles alliances. Mon geste témoigne non seulement des liens qui nous unissent à vous, mais aussi de l'esprit de l'Amérique. Thomas Paine parlait pour nous tous lorsqu'il a déclaré: "Mon pays, c'est le monde entier, et ma religion, c'est de faire le bien".

Dans la poursuite de ces idéaux, Mesdames et Messieurs, je vous souhaite tout le succès possible.

---

S/C